



## ARQUITECTURA Y LUZ, PERÚ 2017

El Primer congreso Internacional de diseño de Iluminación en Perú – Arquitectura y Luz, Perú 2017, se realizó los días 8 y 9 de junio, con el objetivo fomentar el diseño de la iluminación en la arquitectura y el interiorismo. La sede de este congreso y exposición fue la Universidad de Lima.

Participaron expertos internacionales como Mark Major, Rafael Gallego y Dean Skira, además de la diseñadora de iluminación peruana Claudia Paz, premiada internacionalmente en numerosas ocasiones por sus diseños de vanguardia.

Mark Major presentó la conferencia: Lighting Design: Why? How? What?; Rafael Gallego: "Beneficios sociales y económicos del alumbrado para la ciudad"; Claudia Paz: "Iluminación dinámica. De la Iluminación histórica a la iluminación interactiva en el entorno urbano"; y Dean Skira presentó el tema: "Experiencias visuales, biológicas y emocionales en la arquitectura".

De la mano de estos expertos internacionales, los asistentes tuvieron un acercamiento a los beneficios que el diseño de iluminación aporta a los proyectos arquitectónicos y el descubrimiento

de nuevas formas de expresión a través de la luz. Rafael Gallego actualmente es presidente de APDI- Asociación Española de Profesionales de Diseño de Iluminación, una institución que realiza acciones de divulgación de la importancia que tiene la luz de calidad en su país.

A través de su agencia de diseño Aureolighting, se desarrolló el concepto del proyecto Ríos de Luz, con el cual se decidió utilizar el alumbrado urbano para crear una ruta turística que enfatizará las vistas más espectaculares de Valladolid (España).

La ruta Ríos de Luz, que ha recibido varios reconocimientos internacionales, es un ejemplo llamativo de alumbrado urbano y decorativo. El proyecto, que se llevó a cabo en el 2010, ha brindado un nuevo encanto a la ciudad y el camino a lo largo de la ruta es excelente tanto

para turistas como para residentes. Para Rafael Gallego la luz va más allá del plano meramente estético o funcional, la luz es emoción, es calidad de vida. "Sí tienes luz, es muy positivo, una buena luz es salud, la luz es salud y bienestar", puntualiza. Claudia Paz durante su presentación hizo un breve recorrido sobre los cambios que ha tenido la iluminación en las últimas décadas, desde una iluminación utilitaria hasta la actual, enriquecida por la tecnología y que ha permitido crear una luz interactiva. Presentó los proyectos de iluminación que ha realizado en 33 monumentos históricos a todo lo largo del país, que además de embellecer las ciudades han contribuido a incrementar el turismo.

Durante la jornada también se conocieron los últimos avances tecnológicos de las firmas BEGA, iGuzzini y Lamp.



Rafael Gallego



Claudia Paz



Dean Skira